

Ejemplo de comprobación de hipótesis

Para comprobar la hipótesis es necesario seleccionar los datos y porcentajes de los instrumentos y relacionarlos con las variables para determinar si la hipótesis se confirma o se refuta.

Hipótesis

La violencia de género ha incrementado a causa de:

- la poca cultura
- la falta de educación
- el entorno en el que viven

Datos estadísticos que comprueban o rechazan la hipótesis planteada

- Se obtuvieron 79 respuestas de las cuales 42 (53.2%) personas respondieron no brindan la información necesaria para detectar la violencia de género en sus escuelas y 37 (46.8%) sí.
- La violencia de género ha incrementado a causa de: la poca cultura, la falta de educación y el entorno en el que viven.
- Se obtuvieron 79 respuestas de las cuales 42 (53.2%) personas respondieron no brindan la información necesaria para detectar la violencia de género en sus escuelas y 37 (46.8%) sí.
- De 78 respuestas, 77 personas (el 92.3%) respondieron que no consideran que toda la información que se da en las redes sociales es confiable, mientras que 6 personas (7.7%) respondieron que si es confiable.
- De 78 respuestas, 46 personas (59%) respondieron que si se sienten seguras cuando van de camino a su escuela, mientras que 32 personas (41%) respondieron que no se sienten seguras.
- De 78 respuestas, 69 personas (el 88.5%) respondió que las realiza mamá, 59 personas (75.6%) respondieron que ellos mismos realizaban las labores domésticas, 40 personas (51.3%) respondieron que los hermanos, 6 personas (7.7%) respondieron que sus parejas.
- De 79 respuestas, 46 personas (el 58.2%) respondieron que si consideran que alrededor de su escuela hay buen alumbrado, mientras que 33 personas (el 41.8%) respondieron que no.
- De 79 personas que respondieron, sólo el 22,8% sí cuenta con apoyo psicológico, mientras que el otro 77,2% no cuenta con éste.
- Se obtuvieron 79 respuestas, de las cuales el 64,6% respondió que no considera que en la comunidad haya la suficiente difusión del tema de violencia de género y el 35,4% considera que sí.
- Se obtuvieron 47 respuestas, de las cuales se sacaron tres categorías (violencia, inseguridad y corrupción). El 65.9% que representa a 31 personas consideran que es debido a la inseguridad (asaltos, falta de alumbrado y cámaras de vigilancia, etc), el 25.6% que representa a 12 personas perciben que se trata por algún acto de violencia (acoso, faltas de respeto, etc) y el 8.5% que son 4 personas comentaron que actos corruptos hacen que esta Colonia no sea segura.
- Se recibieron 79 repuestas de las cuales 44 personas de 79 (55.7) indicaron que sí se han sentido acosada por alguien de su trabajo o escuela, mientras que 35 personas de 79 (44.3) indicaron que no.

Redacción de la interpretación

Los datos obtenidos en la encuesta confirman que la violencia de género se ha incrementado debido a la poca cultura, la falta de educación y el entorno en el que viven. A continuación, se detalla la comprobación de la hipótesis:

- Respecto a la difusión del tema de violencia de género en la comunidad, el 64.6% de las encuestadas considera que no hay suficiente difusión, mientras que el 35.4% piensa lo contrario. Esto sugiere una posible falta de conciencia y conocimiento sobre la violencia de género en la comunidad.
- Respecto a la detección de violencia de género en las escuelas, el 53.2% de las personas encuestadas indicaron que no se brinda la información necesaria, mientras que el 46.8% respondió afirmativamente. Estos resultados sugieren que hay una falta de información y conciencia sobre la violencia de género en las escuelas.
- En relación a la confiabilidad de la información en las redes sociales, el 92.3% de los encuestados consideró que no toda la información es confiable, lo cual puede indicar un nivel de cautela y discernimiento respecto a los contenidos relacionados con la violencia de género.
- En cuanto a la sensación de seguridad al ir camino a la escuela, el 59% de las personas encuestadas se sienten seguras, mientras que el 41% no se sienten seguras. a pesar de que casi el 60% de la población encuestada se siente segura, un porcentaje importante (41%) no se siente segura lo que sugiere una percepción de inseguridad en el entorno.
- En relación al alumbrado en la comunidad, el 58.2% de las personas considera que sí hay buen alumbrado, mientras que el 41.8% respondió que no. Aunque este dato no se relaciona directamente con la violencia de género, puede ser un indicio del entorno de seguridad en general.
- En cuanto a las labores domésticas, se observa una distribución donde la mayoría de las tareas son realizadas por las madres (88.5%) y por las propias encuestadas (75.6%). Esta distribución puede indicar una división tradicional de roles de género que puede influir en la dinámica de poder y violencia en el hogar.
- En cuanto al acoso en el trabajo o escuela, el 55.7% de las personas encuestadas indicaron haberse sentido acosadas, mientras que el 44.3% respondió que no. Estos datos respaldan parcialmente la variable, ya que indican la presencia de casos de acoso que pueden contribuir a la violencia de género.